



Nombre del alumno: Francisco de Jesús Villatoro Jiménez.

Nombre del profesor: Ana Gabriela Villafuerte Aguilar.

Nombre del trabajo: Ensayo de la historia y razas de ganado bovino.

Materia: Zootecnia de bovinos.

Grado: 6

Grupo: A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 20 de mayo del 2021.

## Ensayo de la historia y razas de ganado bovino

Este trabajo se realiza con el propósito de conocer sobre la historia y razas de ganado bovino, donde la historia es una ciencia más antigua, que se comparte con la agricultura. Ya que fue por primera vez la domesticación de plantas y animales para procedimientos técnicos para mejorar la vida del hombre.

Conocemos también que dentro de la historia comenzó una era llamada neolítico, donde el hombre empezó a conocer los movimientos de los animales para la obtención del sustento de la proteína animal. En esta era se empezó a encontrar los primeros asentamientos de comunidades humanas en el año 8000 a.d, para almacenar animales vivos llamados vacunos. También fue el inicio de la domesticación de otros animales como equinos y bovinos, en el cual, estos animales se empezaron a utilizar en las labores de fuerza laboral.

Esto nos permite que conozcamos que la domesticación de animales es el proceso que los animales pierden, adquieren y desarrollan caracteres morfológicos, físicos y de comportamiento, ya que se considera como un manejo técnico de los animales donde pierden las características salvajes para desarrollar ciertos atributos deseables en la producción de una especie deseada por el hombre. También es importante que fue un resultado de una interacción antrópica prolongada y de un manejo zootécnico calculado por el ser humano; y este fue un inicio de la zootecnia.

Así también conocemos la situación actual de la ganadería en México, que esto contribuye a la producción de ganado bovino, donde se desarrolla bajo contextos agroclimáticos, tecnológicos y manejo del ganado. En México se realiza los sistemas de ganadería para la producción de carne, que se contribuye en el intensivo en corrales de engorda representando el 21%, y el otro es el extensivo de engorda en praderas y agostaderos representando el 78%. En México se lleva a cabo la ganadería doble propósito donde se distribuye en las costas del golfo de México y el en el pacífico. En las costas del golfo se comprende de los estados de Tamaulipas, Veracruz, tabasco, Campeche y quintana roo; y en la zona del pacífico abarca los estados de guerrero, Oaxaca y Chiapas.

Dentro de esto se analizara las estadísticas reciente en la producción nacional de carne de bovino, representando un continuo crecimiento. De acuerdo con la USDA (departamento de agricultura de estados unidos) represento la producción de carne de res a un máximo histórico

de 1.91 millones de toneladas, registrando un crecimiento anual de 1.61%. Gracias a este aumento se debe a la amplia disponibilidad de granos forrajeros, como por ejemplo los pastizales; cambiando en los elevados precios de la carne de bovino en el país. En los precios se obtuvieron al mayoreo y al consumidor de la carne de res se registró un comportamiento más estable en comparación de cuatro años previos, en el 2016 tuvo un incremento de 3.6 por ciento con respecto al precio promedio de 2015.

Por eso los problemas de la ganadería en México se reflexiona a los productores agropecuarios y a los ganaderos, donde ellos enfrentan un gran problema tan amplio que solo la necesidad de subsistir. Algunos problemas que se consideran cruciales para quienes toman las decisiones son la dificultad para acceder a los problemas de gobierno, disminución del crédito para la producción, pocas o nulas posibilidades de capacitación y asistencia técnica, volatilidad de los precios de los insumos, concentración del mercado, 75% de la carne proveniente del sacrificio en los rastros tif, lo producen siete empresas como la sukarne, grupo arias, frigorífica contreras, pro carne, carne viba, carnes el alba, entre otros.

Las alternativas son la mayor parte de los ganaderos son productores pequeños donde intervienen gubernamental, deben estar dirigida a mejorar las condiciones de producción, la dificultad para acceder a los programas de gobierno, surgieron programas de gobierno que se establezcan, disminución del crédito para las actividades agropecuarias, se debe de reestructurar la banca de desarrollo para que sea funcional a la situación de los productores del campo. Las pocas o nulas posibilidades de capacitación y asistencia técnica donde se debe generar un agresivo programa de extensionismo, ya que proviene una mayor participación de las instituciones de investigación. Y la investigación lo lleva el gobierno que debe promover un desarrollo tecnológico pertinente. También se debe destinar fondos para el desarrollo de la investigación dirigida para promover el desarrollo local o territorial.

En los sistemas de producción en México, se lleva a cabo bajo tres sistemas de producción que son el tecnificado, semitecnificado y el familiar. En el sistema tecnificado es el que maneja adelantos tecnológicos en todo el mundo, donde son adaptados a condiciones de producción. El sistema semitecnificado se halla diseminado en todo el territorio nacional y es operado bajo sistemas de tecnificación, ya que traduce en menores niveles de productividad y rentabilidad. Y el sistema familiar se haya una mayor tradición en el país, donde este sistema tiene importante fuente de abasto de productos pecuarios en el medio rural, en pequeñas poblaciones y en áreas periurbanas y suburbanas.

Mediante este trabajo nos enseña a conocer sobre la historia que surgió durante varios años atrás para el comienzo de la zootecnia, también la situación actual de la ganadería en México, las estadísticas de la producción de carne y leche, los problemas de la ganadería que se presenta en México y las alternativas que se desarrollan dentro de los ganaderos.

Que cabe señalar que dentro de la historia surgió la domesticación de plantas y animales para el inicio de la zootecnia donde dio a una nueva era del desarrollo de las primeras comunidades humanas. Así también conocemos y nos enseña la situación actual de la ganadería en México y los problemas de la ganadería que se presenta en México por la producción de carne en el ganado bovino en diferentes estados de la república mexicana.

## Bibliografía

Blood DC. Manual de medicina veterinaria, ed. Interamericana McGraw- Hill, USA, 1994.

Anta JE, Rivera JA, Galina C, Porrás A, Zarco L 1989. Análisis de la información publicada en México sobre eficiencia reproductiva de los bovinos. II. Parámetros reproductivos. Vet Méx 20: 11-18.

Buxade C. Vacuno de leche: Aspectos clave, Mundiprensa 1997, 1ª Ed.